

ciones sobre este país, que continúa ocupando el centro de la situación. Agregaremos las informaciones que nos trajera el compañero González Alberdi de su breve estadía en Santos.

Este último camarada pudo ver como durante el golpe de estado nuestros compañeros intentaron hacer mítines... En uno de ellos, organizado contra la voluntad de las fuerzas militares, se presentó un piquete al mando de un oficial, el cual no se atrevió ordenar que se hiciera fuego sobre la masa, optando por pronunciar un discurso demagógico diciendo que el nuevo gobierno realizaría las reivindicaciones obreras y que no había que dividir las fuerzas revolucionarias en la lucha contra los viejos gobernantes ladrones, etc. Nos dijo que nuestros compañeros de allí tienen grandes oscilaciones y planteaban la cuestión de la rápida convocatoria a elecciones y el pedido al gobierno de que concediera las mejoras que los trabajadores necesitan. González Alberdi, antes de reembarcarse para Montevideo habló con ellos y les señaló su falsa posición que los situaba a la derecha del prestismo, respondiendo los compañeros que carecían de directivas y que en esos momentos estaban aislados de Rio de Janeiro, razón por la cual le proponían que se quedara allí. Él no accedió porque no tenía autorización del partido para ello ni podía comunicarse con la dirección de partido brasileño. La lucha por la línea política independiente del partido no es bastante fuerte en las provincias y en algunos lugares no existe. Esto reclama la formación urgente de direcciones locales.

He aquí las informaciones del compañero que regresa de Rio de Janeiro, después de una estadía de algunos días.

Dice que el primer día se encontró con Pierre²²³, por casualidad, pero que necesito una semana para reunirse con el BP, a causa de que había otras reuniones y por la falta de locales para reuniones. Allí se opina, en general, que el gobierno no es fuerte y que solo es el comienzo de la lucha. Hay varios grupos dentro del bloque gubernativo: grupos de Rio Grande do Sul, del Norte, de Sao Paulo y otros mas pequeños encabezados por caudillos menores. Algunos como Mauricio de Lacerda,²²⁴ hacen oposición al gobierno, teniendo un diario, "As noticias". Tavora, que dejó de ser ministro, tiene también su grupo y es el mas popular de los jefes de la "revolución", popularidad mayor que mantiene a pesar de los esfuerzos que se hacen por poner en primer plano a Getulio Vargas. Cada jefe trata de consolidar y aumentar su

²²³ Véase la nota 187.

²²⁴ Mauricio Paiva de Lacerda, hermano de los comunistas Fernando y Paulo Lacerda, partidario del movimiento tenientista, en 1930 apoyó la revolución de Alianza Liberal.